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ATA Nº 24/2024 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 5 DE DEZEMBRO DE 2024  
 

Aos cinco dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e quatro, na sala das sessões 
dos Paços do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da 
Câmara Municipal, Domingos Manuel Marques Silva, com a presença dos Vereadores, Ana 
Isabel Tavares Cunha, Alcides Cardoso Alves, Alexandre Valente Rosas Caetano, António 
Carlos Silva Monteiro Bebiano, Maria Júlia Lopes Oliveira, Henrique César Vasconcelos 
Rodrigues Moreira, Rúben Américo Jorge Ferreira e Vitor Manuel Soares de Oliveira.----------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo da 
deliberação proferida pela Câmara Municipal em 04 de abril de 2024, relativa à elaboração 
das atas das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela Diretora de 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ---------------------------------------------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. --------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA --------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião, destacando as 
comemorações do primeiro ano da criação da Base Aérea nº 8, por transformação do 
Aeródromo de Manobra nº 1, em Maceda, nas quais estiveram presentes o senhor 
Presidente da República e o senhor Ministro da Defesa. ------------------------------------------------  
Mais referiu que, no âmbito das mencionadas comemorações, realizou uma cerimónia 
militar na Base Aérea e um concerto com a Banda da Força Aérea, no Centro de Arte de 
Ovar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Salientou a apresentação do Carnaval de Ovar 2025, realçando o facto de já estarem à venda 
online os bilhetes para os vários eventos a realizar no âmbito do Carnaval. ------------------------  
De seguida, informou que recebeu a visita do novo Comandante Distrital da GNR, Coronel 
José Joaquim Machado. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Salientou, também, a realização de várias iniciativas no âmbito do Pelouro da Juventude, 
nomeadamente na área da formação para jovens, que tiveram assinalável sucesso e grande 
participação, esgotando mesmo a capacidade de participação nas várias iniciativas. ------------  
Ainda nesta área da juventude, realçou o parecer favorável emitido pelo Conselho Municipal 
da Juventude à proposta de Orçamento e GOP’s para o ano de 2025, apresentado pela 
Câmara Municipal, e já entregue ao senhor Presidente da Assembleia Municipal.----------------  
No âmbito da ação social, realçou o facto do Município de Ovar ter sido considerado 
novamente “Autarquia Solidária”, pelo terceiro ano consecutivo, galardão atribuído pelo 
programa Cidade Social. Mais referiu que este galardão consubstancia o reconhecimento e a 
distinção da qualidade das intervenções da autarquia na área social, reforçando o impacto 
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positivo que os seus programas e atividade têm na comunidade local, contribuindo para uma 
sociedade mais solidária. ----------------------------------------------------------------------------------------  
Referiu, também, que, no âmbito do programa “Cidade Amiga das Crianças”, deu início às 
sessões do Dia Aberto com o Presidente, tendo recebido, no Salão Nobre dos Paços do 
Concelho, os alunos do 9º ano, que apresentaram as suas propostas resultantes da iniciativa 
“Se fosses Presidente da Câmara, que medidas tomavas para promover o desenvolvimento 
do concelho?”, uma iniciativa com a qual se pretende dar voz às crianças e incentiva a sua 
participação cívica. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
Mais referiu, que já teve início a programação de Natal, com um espetáculo na Praça da 
República no momento da abertura da iluminação e decoração de natal na cidade, que 
contou com grande participação popular. -------------------------------------------------------------------  
Informou que no próximo dia 8, irá decorrer no Museu Júlio Dinis, o lançamento da 24ª 
edição da Revista DUNAS – Temas & Perspetivas, revista de valorização da cultura e do 
património do concelho, para o qual convidou todos os senhores Vereadores. -------------------  
Informou, ainda, que concedeu tolerância de ponto aos trabalhadores da Câmara Municipal, 
nos dias 24, 26 e 31. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, propôs a alteração das datas das reuniões da Câmara Municipal, para os dias 9 e 23 
de janeiro. Todos os senhores Vereadores concordaram com a proposta. --------------------------  
O senhor Vereador Alcides Alves efetuou a seguinte intervenção: ------------------------------------  
“Sr. Presidente da Câmara: --------------------------------------------------------------------------------------  
Hoje, são múltiplas, variadas e crescentes as competências materiais dos municípios e, muito 
por via do processo descentralizador, em curso, fundamentado no princípio constitucional 
da subsidiariedade, são cada vez mais as áreas em que a descentralização se exerce, e, 
quanto a mim, muito bem, num claro princípio de que o que pode ser exercido num patamar 
da administração pública mais baixo, não o deve ser a um nível superior, numa clara 
demonstração prática de que, o que o poder central faz, sempre, por um milhão, o poder 
local faz, a maior parte das vezes,  por um tostão.  -------------------------------------------------------  
Por força da legislação nacional e das diretivas comunitárias são cada vez mais as 
competências que os municípios se veem obrigados a assumir, para poderem dar satisfação 
à promoção e salvaguarda dos interesses próprios dos seus munícipes, significando, muitas 
vezes ter que assumir grandes responsabilidades, sem que as mesmas estejam, 
integralmente, cobertas pelos pacotes financeiros que as devem acompanhar, ficando os 
municípios, muitas vezes, com a fama, mas não com o proveito. Para lá destas 
responsabilidades delegadas têm os municípios muitas outras, que são próprias, sendo a 
promoção do Desenvolvimento Económico uma das primordiais. ------------------------------------  
Hoje, não é função de um presidente de câmara, e só a perpetua quem não sabe fazer mais, 
ser, na área económica,  um mero gestor de condomínio do seu território, contentando-se 
em cultivar um bom relacionamento institucional com os agentes económicos que operam 
no seu município, e congratular-se com os seus êxitos comerciais e industriais,  mas ser um 
verdadeiro agente de mudança e empreendedorismo, abraçando o novo paradigma da 
administração autárquica, que consiste em tornar-se um propiciador de um ecossistema 
favorável ao desenvolvimento económico do seu concelho e da sua região, por via do apoio 
à criação de novas empresas – quantas empresas novas se instalaram em Ovar neste 
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mandato autárquico? – e pela valorização do seu parque empresarial e dos seus empresários 
e dos produtos produzidos no seu território, assim, como pela atração de novos 
investimentos, públicos e privados, seja pela via fiscal seja pela via da melhoria e criação de 
infraestruturas, nomeadamente a implementação de novas ZAEs., como oportunidades 
únicas de captação de investimentos. Registe-se, a título de exemplo, que a expressão 
orçamental das ZAEs de Maceda e de Ovar Sul, é envergonhada, mostrando as GOP de 2025 
que estas infraestruturas não são prioridades de médio e longo prazo para a CMO, num 
tempo em que se torna vital a captação de novos investimentos. ------------------------------------  
Sr. Presidente da Câmara: ---------------------------------------------------------------------------------------  
Atualmente, são cada vez mais, os Presidentes das Câmaras que ultrapassam o papel clássico 
que lhes estava destinado, na área económica, v.g., a mísera função de estarem presentes 
nas inaugurações das instalações fabris e nos jantares de Natal das fábricas, para passarem a 
ser,   por via de uma diplomacia económica efetiva e persistente e da sua capacidade política 
influenciadora, junto do poder central, verdadeiros agentes de promoção económica e do 
desenvolvimento da economia da sua terra e da sua região, assim, como da valorização do 
seu parque empresarial e do apoio à criação de novas empresas, principalmente aquelas de 
alto valor acrescentado, pela valorização dos empresários e dos produtos produzido no seu 
território e pela atração de talento e de novos investimentos, públicos e privados, por via da 
mentoria e dos diferentes apoios concedidos seja pela via fiscal, seja pela via das 
infraestruturas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Hoje, a chave do sucesso económico das autarquias passa por perceber – e algumas 
autarquias percebem e outras não - para onde o mundo económico está a ir e, percebendo 
isso, chegaram lá primeiro. E as autarquias que conseguiram chegar lá primeiro – as que não 
se contentaram em desejar ou a quererem que aconteça, mas as que fizeram acontecer – 
foram as que tiverem a inteligência e a capacidade de ver mais longe que os quadriénios 
autárquicos, compreendendo que, pela lei eterna, todas as coisas mudam e, que a melhor 
forma de prever o futuro é criá-lo. E, acima de tudo, compreenderem que não se deve olhar 
para o ciclo do produto, mas para o ciclo do mercado, prestando menos atenção ao custo de 
fazer alguma coisa e mais aos custos de não fazer nada, pois esta última possibilidade acaba 
por ficar, sempre, muitíssimo mais cara, a todos. Apostar, por um lado, em políticas de 
valorização do seu parque industrial, criando verdadeiras zonas de desenvolvimento 
empresarial, de grande valor acrescentado, onde as condições físicas e materiais se 
distinguem e onde a inovação tecnológica faz escola, como é o exemplo de Vila Nova de 
Famalicão que viu recentemente, ser reconhecido, pelo Comité das Regiões Europeu, o seu 
empreendedorismo, no Projeto Made IN, com uma década de existência e resultados 
extraordinários, (mais de 400 startups e PME criadas, cerca de 3100 empregos gerados e 
investimentos que se cifram nos 350 milhões de euros) onde faz escola a investigação, a 
inovação, a sustentabilidade e a responsabilidade social, com projetos que alavancam 
economicamente o seu território, e, por outro, na diplomacia económica, é, quanto a mim,  
a via certa.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Sr. presidente da Câmara: ---------------------------------------------------------------------------------------  
Ovar, possui caraterísticas excecionais ao nível das acessibilidades e, por isso, sempre se 
caraterizou por um tecido empresarial digno de referência, pela sua capacidade de criação 
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de riqueza e de postos de trabalho, sendo, quase sempre, a taxa de desemprego inferior à 
média nacional e, em muitos anos, de pleno emprego, sendo fator de captação de novas 
gentes de concelhos vizinhos. Atualmente e como é publico, o setor automóvel, em 
Portugal, e este, em Ovar, possui um peso em termos de criação de riqueza e postos de 
trabalho, enorme, enfrenta grandes sobressaltos económicos e importantes desafios, 
sobretudo os que têm origem na regulamentação, cada vez mais exigente, no apoio à 
transição para uma economia de baixo carbono, desafios que, para garantir melhor 
competitividade, acabam por impor uma grande transformação das empresas do setor, em 
termos de competências do capital humano, dos processos produtivos ou da gestão de 
inventários. A crescente influência do mercado asiático na Europa, com os seus produtos a 
preços que o mercado europeu não consegue igualar, por força do peso dos fatores de 
produção, processos burocráticos e o peso dos impostos da fatura ambiental, têm levado 
este setor a perdas significativas, superiores a 30%. Ora, a indústria automóvel, em Ovar, 
com um peso enorme – temos as maiores empresas da região (Kirchhoff, Toyota, Salvador 
Caetano e yasaki Saltano, para só referir as que criam postos de trabalho direto, gravitando à 
sua volta muitas pequenas e médias empresas, totalizando milhares de postos de trabalho) 
constitui-se como um dos nossos principais setores económicos, em termos de criação de 
riqueza, emprego e inovação tecnológica, como é lógico, também se está a ressentir desta 
crise e, como tal, a ser motivo de preocupação de todos quantos pugnam pelo 
desenvolvimento económico da nossa terra. Algumas destas empresas, por diminuição de 
mercado, nomeadamente ao nível das exportações, com a Alemanha em receção, com as 
consequências que todos conhecemos, a falta de projetos novos e de encomendas/volumes 
(a Stellantis, de que a Yasaki Saltano é a principal cliente), diminuiu a produção em 30%, 
diminuição com forte implicação nos 70% dos projetos da Yasaki Saltano e, 
consequentemente na sua produção e postos de trabalho), com meetings dos presidentes 
das empresas a indicar, às chefias, a forte possibilidade de reduzir a headcount das 
empresas, já a partir de janeiro e referindo previsões de estabilidade a nível de mercado, só 
a partir de 2026, indicando que 2025 será um ano de grandes dificuldades e de cortes 
estruturais profundos, pronunciam dias difíceis para o setor, com algumas empresas, 
acautelando, já, o futuro, a eliminar linhas de produção e diminuir outras, assim como a  
entregar armazéns alugados, com as consequências ao nível dos postos de trabalho diretos, 
isto para não falar dos indiretos, que também são de expressão significativa, situação que 
começa a ser preocupante e com nítida tendência de agravamento. --------------------------------  
Pelo que precede, e, como é melhor prevenir que remediar, pergunto: -----------------------------  
Tem Vª Exª sr. Presidente da Câmara, conhecimento desta situação, nomeadamente, as 
transformações que as empresas mencionadas estão a processar? ----------------------------------  
De que forma tem exercido a diplomacia económica de forma a criar condições para 
captação de novos investimentos públicos e privados? --------------------------------------------------  
E, por fim, caso se verifique o aumento da taxa de desemprego, que medidas pretende a 
Câmara tomar, no âmbito social, para minimizar esta adversidade de muitas famílias.” --------  
O senhor Vereador Henrique Moreira salientou que a Rua Marquês de Pombal continua sem 
ter um passeio devidamente delimitado, de forma a salvaguardar a circulação pedonal, 
questionando para quando uma intervenção da Câmara Municipal nesta rua, sendo esta 
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uma pergunta recorrente dada a inação recorrente por parte do Município, sendo que, já 
realizou uma intervenção na Rua Júlio Dinis, para criar uma passadeira que, na sua opinião, é 
muito menos necessária que o passeio na Rua Marquês de Pombal. ---------------------------------  
Questionou, ainda, qual a situação do processo de construção da Esquadra da PSP, no antigo 
edifício dos SMAS. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, alertou para o estado de degradação e perigo iminente em que se encontra o 
edifício da Autoridade Marítima no Furadouro. Reconhecendo não ser uma situação da 
competência da Câmara Municipal, deverá alertar e pressionar a entidade competente para 
que proceda à necessária reabilitação do edifício. --------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal, relativamente ao edifício da Autoridade Marítima 
no Furadouro, referiu que a Câmara Municipal, há cerca de 8 anos, fez uma proposta de 
cedência do mesmo, propondo-se assumir a sua requalificação. Ao fim de vários anos de 
impasse, o Município desistiu da sua intenção. Referiu, ainda, que mais recentemente, em 
contacto com o Capitão do Porto de Aveiro, sensibilizou-o para o estado de profunda 
degradação do edifício e da necessidade de se encontrar uma solução para o mesmo. ---------  
Relativamente à construção da nova Esquadra da PSP de Ovar, informou que o projeto de 
execução já foi aprovado pela Câmara Municipal, tendo sido já contactado o Ministério da 
Administração Interna no sentido de proceder à atualização do valor previsto para a 
empreitada. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
No que concerne à Rua Marquês de Pombal, reconheceu que este é um assunto recorrente 
que constitui uma preocupação da Câmara Municipal, mas de difícil resolução, dada 
configuração da própria Rua, que não tem espaço que possibilite a construção de um passeio 
em toda a sua extensão. -----------------------------------------------------------------------------------------  
Recordou que foi já este executivo que demarcou um corredor destinado à circulação 
pedonal, solução que, não sendo a ideal, resolve em grande medida a conflitualidade entre a 
circulação pedonal e a circulação automóvel, dando alguma segurança a todos os que 
circulam naquele arruamento. ---------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente à intervenção do senhor Vereador Alcides Alves, salientou que os dados dos 
últimos anos refletem o aumento significativo da atividade económica no concelho, quer no 
que diz respeito ao número de trabalhadores e ao número de empresas, quer no que diz 
respeito ao volume de negócios das empresas aqui sediadas. -----------------------------------------  
Considerou que estes resultados positivos não resultam da ação direta do Município, mas 
são o resultado da ação dos empresários, para os quais a Câmara Municipal se tem assumido 
como um parceiro, colaborando na resolução dos problemas das empresas e facilitando 
todos os processos que são da sua responsabilidade. ----------------------------------------------------  
No que diz respeito à situação da indústria automóvel, trata-se de um problema global, com 
mais enfoque a nível europeu e não está na área de competências dos Municípios a 
resolução desta questão, sendo que, face aos problemas sentidos e à perspetiva da evolução 
económica nos próximos anos, não será o melhor momento para investir em novas zonas de 
atividades económicas, para mais, tratando-se de terrenos privados na sua grande maioria, e 
o investimento muito significativo que seria necessário efetuar, quando a perspetiva de 
investimento empresarial não é o mais favorável. --------------------------------------------------------  
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Salientou que a Câmara Municipal está atenta a este fenómeno, e procurará intervir, no 
âmbito das suas competências, para apoiar as famílias nas situações e na medida em que se 
justificar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, salientou que o Município tem um nível baixo de desemprego, tem existido 
investimento no concelho, mas as perspetivas não são tranquilizadoras. ---------------------------   
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E FINANCEIRO -----------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA NO DIA 21 DE 
NOVEMBRO DE 2024. --------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 870/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. -------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO À INICIATIVA "MAIOR ÁRVORE DE NATAL DO MUNDO FEITA EM 
CROCHÉ". ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 871/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. ------------------------------------------------  

 
MINUTA DO CONTRATO DE COMODATO COM A MUTUALIDADE DE SANTA MARIA - 
ASSOCIAÇÃO MUTUALISTA - PARA APROVAÇÃO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 872/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta do contrato de comodato. ----------------  

 
PROCEDIMENTO DE CONSULTA PRÉVIA, AO ABRIGO DE ACORDO-QUADRO PARA O 
FORNECIMENTO DE ENERGIA ELÉTRICA ÀS INSTALAÇÕES DO MUNICÍPIO DE OVAR 
ALIMENTADAS EM MÉDIA TENSÃO (MT), BAIXA TENSÃO ESPECIAL (BTE) E BAIXA TENSÃO 
NORMAL (BTN) - AUTORIZAÇÃO DA REPARTIÇÃO PLURIANUAL DE ENCARGOS, EM 2024 E 
2025 - RATIFICAÇÃO DOS DESPACHOS DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, 
DATADOS DE 22.11.2024 E DE 02.12.2024. -----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 873/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar os despachos do senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datados de 22.11.2024 e 02.12.2024. --------------------------------------------------  

 
PROCEDIMENTO DE CONSULTA PRÉVIA, AO ABRIGO DE ACORDO-QUADRO PARA O 
FORNECIMENTO DE ENERGIA ELÉTRICA ÀS INSTALAÇÕES DO MUNICÍPIO DE OVAR 
ALIMENTADAS EM MÉDIA TENSÃO (MT), BAIXA TENSÃO ESPECIAL (BTE) E BAIXA TENSÃO 
NORMAL (BTN) - LOTE 2 - BAIXA TENSÃO ESPECIAL (BTE) E LOTE 3 - MÉDIA TENSÃO (MT) - 
APROVAÇÃO DO RELATÓRIO FINAL E ADJUDICAÇÃO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 21.11.2024.-------------------------  
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Deliberação nº 874/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 21.11.2024. ---------------------------------------------------------------------  

 
PROCEDIMENTO DE CONSULTA PRÉVIA, AO ABRIGO DE ACORDO-QUADRO PARA O 
FORNECIMENTO DE ENERGIA ELÉTRICA ÀS INSTALAÇÕES DO MUNICÍPIO DE OVAR 
ALIMENTADAS EM MÉDIA TENSÃO (MT), BAIXA TENSÃO ESPECIAL (BTE) E BAIXA TENSÃO 
NORMAL (BTN) - LOTE 2 - BAIXA TENSÃO ESPECIAL (BTE) E LOTE 3 - MÉDIA TENSÃO (MT) - 
APROVAÇÃO DA MINUTA DO CONTRATO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 21.11.2024. ------------------------------------  
 

Deliberação nº 875/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 21.11.2024. ---------------------------------------------------------------------  

 
LEI 8/2012, DE 21 DE FEVEREIRO - ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS PLURIANUAIS - 
AUTORIZAÇÃO PRÉVIA E AUTORIZAÇÃO GENÉRICA PARA DISPENSA DE AUTORIZAÇÃO 
PRÉVIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL - LISTAGEM DOS COMPROMISSOS PLURIANUAIS 
ASSUMIDOS DE 01.09.2024 A 30.11.2024. -----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 876/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar e remeter à Assembleia Municipal para 

conhecimento. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A EMISSÃO DE LICENÇA NO ÂMBITO DO 
PROCESSO 2024/450.10.213/231 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 14.11.2024. ----------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 877/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 14.11.2024. ----------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A EMISSÃO DE LICENÇA NO ÂMBITO DO 
PROCESSO 2024/450.10.213/235 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 20.11.2024. ----------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 878/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 20.11.2024. ----------------------------------------------------------  
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PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A EMISSÃO DE LICENÇA NO ÂMBITO DO 
PROCESSO 2024/450.10.215/99 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 15.11.2024. ----------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 879/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 15.11.2024. ----------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A EMISSÃO DE LICENÇA NO ÂMBITO DO 
PROCESSO 2024/450.10.215/101 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 20.11.2024. ----------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 880/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 20.11.2024. ----------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A EMISSÃO DE LICENÇA NO ÂMBITO DO 
PROCESSO 2024/450.10.221/60 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 14.11.2024. ----------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 881/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 14.11.2024. ----------------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 16.11.2024 A 
28.11.2024 - PARA CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 882/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento.----------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA ----------------------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO E SUBDELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NA ÁREA 
FINANCEIRA - AUTORIZAÇÃO PARA LIQUIDAÇÃO DE DESPESA ORÇAMENTAL DE 15.11.2024 
A 28.11.2024. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 883/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. --------------------------------  

 
INFORMAÇÃO RELATIVA ÀS DISPONIBILIDADES FINANCEIRAS DO MUNICÍPIO DE OVAR, A 
28 DE NOVEMBRO DE 2024 - PARA CONHECIMENTO.---------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 884/2024: -------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento.----------------------------------------------  

 
ANUÁRIO FINANCEIRO DOS MUNICÍPIOS PORTUGUESES 2023 - ANÁLISE DE INFORMAÇÃO 
REFERENTE AO MUNICÍPIO DE OVAR - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------  
 
O senhor Vereador Alcides Alves usou da palavra para referir o seguinte: ---------------------------  
“o Anuário Financeiro dos Municípios Portugueses do ano de 2023 dava uma imagem do 
município de Ovar em pleno retrocesso. Assim, da análise comparativa da posição de Ovar 
no Ranking Global dos municípios de média dimensão na lista dos 100 melhores classificados 
globalmente, se podia constatar que em 2023, Ovar se encontra na 21ª posição, quando no 
ano de 2021 estava na 14ª, encontrando-se, no ano em análise, atrás de municípios como 
Oliveira de Azeméis (5ª posição); Ílhavo (8ª posição) e Estarreja (11ª posição). Ao nível do 
Ranking Global dos municípios do Distrito de Aveiro com melhor pontuação global, Ovar 
encontra-se na 7ª posição com 1219 pontos (menos 206 que no ano anterior) e atrás de 
municípios como Oliveira de Azeméis (3ª posição com 1425 pontos); Ílhavo (4ª posição com 
1338 pontos); Estarreja (5ª posição com 1272 pontos) e Arouca (7ª posição com 1255 
pontos). --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O referido Anuário diz-nos, quanto aos rácios nacionais, que em 2020, Ovar, ocupava a 14ª 
posição na lista nacional dos 100 municípios de média dimensão e a 3ª ao nível da CIRA e 
que no ano de 2023 ocupava a 21ª posição a nível nacional e a 3ª ao nível da CIRA e que 
apesar de termos melhorado, a nível nacional, 5 lugares em 2023, passando de 26º para 21º, 
comparativamente a 2020 temos piorado, porquanto em 2020 ocupávamos a 14ª posição, 
atrás de Oliveira de Azeméis- 5º -  Ílhavo – 8º - e Estarreja – 11º, e que ao nível da CIRA, 3º 
lugar em 2023, apesar de mantermos a mesma posição que no ano de 2022, temos piorado, 
também, porquanto em 2020 ocupávamos a 1ª posição. -----------------------------------------------  
O Anuário também nos refere que Ovar apresenta resultados negativos desde 2015, tendo 
passado de menos 4,1M€ para menos 6,8M€, em 2021, registando o ano de 2023, 
resultados líquidos negativos de 3,6M€.  --------------------------------------------------------------------  
Como positivo a 9ª posição nos municípios com menor passivo por habitante e a 28ª dos 
municípios com maior diminuição do passivo exigível.” -------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que este anuário é elaborado com base 
nas rubricas contabilísticas, sendo um método de análise, considerando que a sua 
importância é relativa. -------------------------------------------------------------------------------------------  
Considerou, ainda, que o trabalho da Câmara Municipal não tem como objetivo a melhoria 
destes índices, mas sim a melhoria da sua atividade. -----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 885/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento.----------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE CONSTITUIÇÃO DO FUNDO FIXO DA CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR PARA O 
EXERCÍCIO DE 2025. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 886/2024: -------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, autorizar a constituição do Fundo Fixo para o ano de 

2025, nos termos da proposta. -------------------------------------------------------------------------  

 
2ª REVISÃO À NORMA DE CONTROLO INTERNO DO MUNICÍPIO DE OVAR - PARA 
APROVAÇÃO. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Alcides Alves referiu que votaria a favor da 2ª Revisão da Norma de 
Controlo Interno (aprovada em 25 de nov. de 2022) por entender que com esta revisão o 
Município passa a ter uma melhor regulação das funções e atividades da Câmara, 
patrocinadas por um Manual de Controlo Interno e uma Norma de Controlo Interno 
melhorados, pelo que felicitou a técnica superior Catarina Lopes, pelo trabalho realizado. ----  
Assim, foram por ele consideradas, como positivas, as melhorias introduzidas ao nível dos 
Manuais de Controlo Interno. ----------------------------------------------------------------------------------  
Na Receita: os pontos 5.1.3. A introdução dos Planos de Pagamento propostos na 
identificação da dívida; 5.1.4. A exigência dos comprovativos dos contactos feitos com as 
entidades devedoras; 3.7.1. – A exigência da assinatura do funcionário que a entrega das 
receitas cobradas por cobrança externa e 5.1.1. que reconhece a necessidade de execução 
fiscal dos devedores de mora e não só o reconhecimento de imparidades. ------------------------  
Ao nível da Despesa verificam-se melhorias nos pontos: 3.23 – Introduz a exigência por parte 
dos Serviços responsáveis, do cumprimento das condições contratuais, aquando do 
pagamento das despesas; 9.2 e 9.3 em que se substitui reconciliações trimestrais na gestão 
financeira por sempre que aplicável, dando-se a mesma redação para Estado e outros Entes 
Públicos. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ao nível do Investimento e na rubrica Meios Financeiros Líquidos, o ponto 3.1. em que se 
coloca com o mesmo grau de responsabilidade, perante o seu superior hierárquico, todos os 
funcionários afetos ao serviço de tesouraria e não só o responsável ou o seu substituto, 
perante atos e omissões, assim, como ao nível das Cauções – ponto 4.5. a verificação dos 
pressupostos da caução – em que se exige assinatura manual nos documentos remetidos 
por via eletrónica. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal realçou o trabalho desenvolvido pelos serviços, no 
sentido de melhorar o documento e reforçar o controlo interno da atividade municipal. ------  
 

Deliberação nº 887/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a 2ª revisão da Norma de Controlo Interno do 

Município de Ovar e remetê-la à Assembleia Municipal. -----------------------------------------  

 
RETIFICAÇÃO DAS PROPOSTAS RELATIVAS À TAXA DE IMI A INCIDIR SOBRE A COLETA DO 
ANO DE 2024, DE TAXA DE PARTICIPAÇÃO VARIÁVEL NO IRS PARA O ANO DE 2025 E TAXA 
DE DERRAMA A INCIDIR SOBRE OS LUCROS TRIBUTÁVEIS DE 2024. ---------------------------------  
 

Deliberação nº 888/2024: -------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, aprovar a alteração/correção das propostas, alterando e 

substituindo as propostas aprovadas em 21.11.2024, na parte retificada, e o seu envio 

à Assembleia Municipal.----------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ----------------------------------------------------------  
 
PROPOSTA DE RECURSO À RESERVA DE RECRUTAMENTO CONSTITUÍDA NO 
PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA RECRUTAMENTO DE UM POSTO DE TRABALHO, NA 
CARREIRA E CATEGORIA DE TÉCNICO SUPERIOR, ÁREA DE CIÊNCIAS DA EDUCAÇÃO, NA 
MODALIDADE DE CONTRATO DE TRABALHO EM FUNÇÕES PÚBLICAS, A TERMO 
RESOLUTIVO INCERTO, PARA CONTRATAÇÃO DE UM TÉCNICO SUPERIOR - RATIFICAÇÃO 
DO DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 29.11.2024.  
 

Deliberação nº 889/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 29.11.2024. ---------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE --------------------------------------  
 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - PROCESSO Nº 
2024/650.10.103/163. -------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 890/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

da Informação nº 44050, do Serviço de Desenvolvimento Social, de 20.11.2024. ---------  

 
PROPOSTA DE RESTITUIÇÃO DE APOIO CONCEDIDO NO ÂMBITO DO SAAS DE OVAR, POR 
INCUMPRIMENTO DE OBRIGAÇÃO - PROCESSO Nº 2024/650.10.103/21. -------------------------  
 

Deliberação nº 891/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a restituição do apoio concedido, nos termos e 

com os fundamentos da Informação nº 42015, do Serviço Jurídico, de 11.11.2024. ------  

 
PROPOSTA DE RESTITUIÇÃO DE APOIO CONCEDIDO NO ÂMBITO DO SAAS DE OVAR, POR 
INCUMPRIMENTO DE OBRIGAÇÃO - PROCESSO Nº 2024/650.10.103/31. -------------------------  
 

Deliberação nº 892/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a restituição do apoio concedido, nos termos e 

com os fundamentos da Informação nº 42018, do Serviço Jurídico, de 11.11.2024. ------  

 
PROPOSTA DE RESTITUIÇÃO DE APOIO CONCEDIDO NO ÂMBITO DO SAAS DE OVAR, POR 
INCUMPRIMENTO DE OBRIGAÇÃO - PROCESSO Nº 2024/650.10.103/68. -------------------------  
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Deliberação nº 893/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a restituição do apoio concedido, nos termos e 

com os fundamentos da Informação nº 42602, do Serviço de Atendimento e 

Acompanhamento Social, de 15.11.2024. -----------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE RESTITUIÇÃO DE APOIO CONCEDIDO NO ÂMBITO DO SAAS DE OVAR, POR 
INCUMPRIMENTO DE OBRIGAÇÃO - PROCESSO Nº 2024/650.10.103/90. -------------------------  
 

Deliberação nº 894/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a restituição do apoio concedido, nos termos e 

com os fundamentos da Informação nº 42643, do Serviço de Atendimento e 

Acompanhamento Social, de 15.11.2024. -----------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE RENOVAÇÃO DO CARTÃO DE IDENTIFICAÇÃO NO ÂMBITO DA CONCESSÃO 
DE BENEFÍCIOS SOCIAIS AOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DO CONCELHO DE OVAR - 
PROCESSO Nº 2024/100.10.600/10. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 895/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

da Informação nº 44201, do Serviço de Desenvolvimento Social, de 27.11.2024. ---------  

 
PEDIDO DE COMPARTICIPAÇÃO REFERENTE A INVESTIMENTO APRESENTADO PELO 
CENTRO SOCIAL CORTEGACENSE OLÍVIA E FLORINDO CANTINHO. ----------------------------------  
 

Deliberação nº 896/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a comparticipação, nos termos e com os 

fundamentos da Informação nº 32612, do Serviço de Desenvolvimento Social, de 

24.09.2024. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE CULTURA E DESPORTO ----------------------------------------------------------  
 
REVISTA DUNAS 24 - PROPOSTA DE PREÇO DE VENDA AO PÚBLICO. -------------------------------  
 

Deliberação nº 897/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

da Informação nº 43985, do Serviço de Património Histórico e Museus, de 25.11.2024.  

 
DIVISÃO DE AMBIENTE -------------------------------------------------------------------------  
 
PROPOSTA DE APLICAÇÃO DE TARIFÁRIO SOCIAL - PROCESSO Nº 2024/950.20.001/575. ----  
 

Deliberação nº 898/2024: -------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de aplicação de tarifário social, nos 

termos e com os fundamentos da Informação nº 43641, do Serviço de Gestão 

Ambiental, de 22.11.2024. ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APLICAÇÃO DE TARIFÁRIO SOCIAL - PROCESSO Nº 2024/950.20.001/620. ----  
 

Deliberação nº 899/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de aplicação de tarifário social, nos 

termos e com os fundamentos da Informação nº 43992, do Serviço de Gestão 

Ambiental, de 26.11.2024. ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE CANCELAMENTO DO CONTRATO RELATIVO AOS RESÍDUOS SÓLIDOS 
URBANOS - PROCESSO Nº 2024/710.10.002/165. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 900/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de cancelamento do contrato, nos 

termos e com os fundamentos da Informação nº 42352, do Serviço de Gestão 

Ambiental, de 13.11.2024. ------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PROJETOS E OBRAS MUNICIPAIS ---------------------------------------------  
 
EMPREITADA DE 30 FOGOS NO SARGAÇAL - VÁLEGA - APROVAÇÃO DO PLANO DE 
SEGURANÇA E SAÚDE EM FASE DE OBRA E DO PLANO DE PREVENÇÃO E GESTÃO DE 
RESÍDUOS DE CONSTRUÇÃO E DEMOLIÇÃO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 28.11.2024. ------------------------------------  
 

Deliberação nº 901/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 28.11.2024. ---------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO -----------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO DA GESTÃO 
URBANÍSTICA. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 902/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. --------------------------------  

  

DIVISÃO FINANCEIRA ----------------------------------------------------------------------------  
 
RETIFICAÇÃO DO MAPA DO ORÇAMENTO DA RECEITA PARA 2025 - DESAGREGAÇÃO DE 
CLASSIFICAÇÃO ORÇAMENTAL - IMT JOVEM  -------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 903/2024: -------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a retificação e remetê-la à Assembleia 

Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro. ---------------------------------------------------------------- 
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
ENCERRAMENTO:-------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:20 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada 
pelos presentes, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, que a secretariei. ------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
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